



La SCP estime que les investissements en santé mentale sont un pas en avant, mais qu'il faut en faire davantage

18 avril 2024 (Ottawa) – Dans le cadre de la publication du budget de 2024 du gouvernement fédéral, la Société canadienne de psychologie (SCP) accueille favorablement les 500 millions de dollars sur quatre ans réservés à un fonds pour la santé mentale des jeunes et comprend la nécessité et l'incidence de l'accès à des traitements précoces.

Cependant, la SCP continue d'exprimer sa profonde déception face à la réticence du gouvernement à réaliser le Transfert canadien en matière de santé mentale, promis depuis longtemps et évalué à 4,5 milliards de dollars sur cinq ans. Dans un contexte où les taux de dépression et d'anxiété déclarés continuent d'être nettement plus élevés qu'avant la pandémie de COVID-19, le gouvernement fédéral peut faire beaucoup plus pour soutenir l'accès en temps opportun à des services de psychologie. La SCP continue de demander au gouvernement fédéral d'établir une loi complémentaire à la *Loi canadienne sur la santé*, appelée Loi sur la parité universelle en santé mentale et en toxicomanie.

« Il est essentiel de disposer d'un financement à long terme réservé à la santé mentale afin qu'un nombre croissant de Canadiennes et de Canadiens bénéficient d'un accès amélioré, élargi et rapide à des services de santé mentale financés par l'État », affirme la Dre Lisa Votta-Bleeker, chef de la direction de la SCP. Dans un récent bulletin sur la santé mentale publié par l'Alliance canadienne pour la maladie mentale et la santé mentale (ACMMSM), les Canadiens ont donné au gouvernement fédéral la note de « F » pour ce qui est de leur niveau de satisfaction quant à l'amélioration de l'accès aux services de santé mentale. Il est clair que le gouvernement peut faire plus.

La SCP se réjouit de voir une série de nouveaux investissements qui soutiennent l'écosystème de la recherche au Canada, notamment un engagement de financement pluriannuel pour les trois conseils subventionnaires (IRSC, CRSNG et CRSH) et une meilleure harmonisation et coordination entre ceux-ci; une augmentation du financement des bourses de maîtrise et de doctorat, ainsi que des bourses postdoctorales; et un financement pour CANARIE afin de soutenir la connectivité globale dans un monde numérique. « La recherche est le moteur de la découverte et de l'innovation, déclare la Dre Eleanor Gittens. Nous nous réjouissons de ces investissements qui permettront d'améliorer le niveau de vie et la qualité de vie des Canadiennes et des Canadiens. »

Avec l'annonce du Fonds pour la santé mentale des communautés noires, la SCP se réjouit de travailler avec l'Agence de la santé publique du Canada afin de tirer pleinement parti de ce potentiel pour accroître l'équité en matière de santé et véritablement prendre en compte la santé mentale et ses déterminants pour les communautés noires du Canada. « Le racisme envers les Noirs et la discrimination systémique sont des facteurs clés qui contribuent aux inégalités sociales et de santé auxquelles sont confrontées les diverses communautés noires canadiennes; un fonds comme celui-ci est une initiative très nécessaire pour les Canadiens noirs », ajoute la Dre Gittens.

La SCP est très heureuse de constater que les psychologues qui travaillent dans les régions rurales et éloignées sont dorénavant admissibles au programme d'exonération de remboursement de prêts d'études.

La SCP soutient les investissements dans la santé mentale des Autochtones et se réjouit à la perspective de travailler avec Services aux Autochtones Canada et d'autres organismes afin d'améliorer l'accès aux services de santé mentale.

La santé mentale fait partie intégrante de la santé. La SCP est prête à travailler avec le gouvernement fédéral et d'autres pour trouver des solutions novatrices et durables qui soutiennent la santé et le bien-être de la population du Canada – notre avenir en dépend.

- 30 -

À propos de la SCP

La Société canadienne de psychologie est le porte-parole national de la science, de la pratique et de l'enseignement de la psychologie au Canada et se voue à la promotion de la santé et du bien-être des Canadiens. La SCP est la plus importante association professionnelle de psychologues au Canada et représente les psychologues en pratique publique et privée, les professeurs d'université et les chercheurs universitaires, ainsi que les étudiants. Les psychologues constituent le plus grand groupe de fournisseurs de soins de santé mentale spécialisés et membres d'une profession réglementée, ce qui fait de notre profession une ressource indispensable pour la prestation de soins psychologiques aux Canadiens qui en ont besoin.

Personne-ressource : M. Eric Bollman
Spécialiste des communications
Société canadienne de psychologie
613 853-1061
ebollman@cpa.ca